

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCEPTUAL

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA
Jueves 11 de Diciembre de 1919

Núm. 3.257

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Servicios de la guardia urbana

Por el jefe de urbanos, señor Comas, han sido denunciados al Juzgado municipal de la Catedral dos individuos que han tenido cuestiones en la plaza de Antonio Maura, recibiendo uno de ellos un golpe en la frente con un vaso, que le produjo una herida contusa en el frontal, que le fué curada en la casa de socorro por el médico señor Pizá.

También han sido curados en la casa de socorro, por el médico de guardia, una muchacha de 12 años, llamada Catalina Alomar Taronj, domiciliada en la plaza de la Cuartera, de varias contusiones en la rodilla y nariz, por haberle caído encima, en la plaza de Cort, a causa del viento, un tablón de anuncios que había junto a la fachada de la Casa Consistorial.

Por el mismo jefe, ha sido puesto a disposición del Juzgado de la Catedral, un individuo, de oficio herrador, que con una herradura flameante dió en el cuello a Gabriel Martorell, de 15 años de edad, domiciliado en la carretera de Inca, produciéndole una quemadura al lado izquierdo del cuello, siendo curado por el médico municipal señor Oliver.

Por el guardia urbano Miguel Tous han sido detenidos y entregados a su jefe, señor Comas, tres muchachos que en Santa Catalina habían hurtado varias bombillas eléctricas de varios zaguanes, del mismo arrabal.

Palma sin harina

En Palma quedan apenas existencias de harina; las partidas que hay sólo bastan para unos pocos, poquísimos días. Así lo notificaron al Alcalde los comerciantes de esta ciudad. El señor Barceló y Caimari quiso enterarse de las causas por las cuales no se trae harina, y parece que es debido, por una parte, a la huelga marítima y por otra, a que el Gobernador de Alicante impide la salida de harinas para Palma.

El señor Barceló y Caimari, ante la inminente falta de harinas en esta ciudad, expidió ayer los siguientes telegramas urgentes:

«Ministro Abastecimientos.

Conflicto gravísimo amenaza población por carencia absoluta harinas inminente alteración orden público. Motiva este estado negativa Gobernador Alicante autorizar embarque varias partidas halláanse sobre muelle dicha población y otras compradas almacenistas ésta. Urge Vuesencia ordene Gobernador autorice indicados embarques.

El Alcalde, Francisco Barceló Caimari».

Conflicto gravísimo amenaza población por carencia absoluta harina inminente alteración orden público, ruego Vuesencia encarecidamente autorice embarque vapor saldrá mañana, a las doce, para ésta diferentes partidas halláanse sobre muelle y otras adquiridas comerciantes ésta cuyas peticiones embarque sido denegadas por vuesencia.

Alcalde, Francisco Barceló Caimari».

Convocados por el Alcalde, se reunieron ayer tarde en el Ayuntamiento los comerciantes de esta plaza. De la reunión se nos facilitó a la Prensa la siguiente nota oficial:

«Previamente convocados por el Alcalde don Francisco Barceló y bajo su presidencia se han reunido la mayoría de almacenistas de granos y harinas de esta capital, para ocuparse del conflicto que se avecina si no se importa harina del continente.

Todos los reunidos han declarado las existencias que tenían hoy en sus respectivos almacenes, advirtiendo que si bien dicha cantidad es relativamente pequeña no se suma la harina que tienen los horneros, que se cree suma una cantidad importante.

Se han tomado notas de las partidas que tienen compradas los almacenistas en las plazas de Barcelona, Alicante y Valencia, que son importantes y se ha convenido en telegrafiar urgentemente a los Gobernadores de dichas poblaciones para que faciliten la salida de esta mercancía para esta población.

Para que sea más eficaz esta gestión, regularmente saldrá mañana una comisión de almacenistas acompañada de un concejal para Valencia, en cuya población gestionarán el inmediato embarque de una partida que está sobre el muelle y no se ha podido lograr fuera embarcada en los vapores de la Isleña.

El representante de la casa Alzamora ha manifestado que espera la llegada de un velero que ha salido de Valencia con un cargamento de mil cien sacos, con cuya partida y las que se gestionarán venga se cree quedará conjurado el actual conflicto.

Mañana, por los dependientes de la Alcaldía se tomarán notas de las existencias que tengan los horneros para saber a punto fijo la cantidad total de harina que hay en Palma.

El Alcalde señor Barceló y Caimari remitió al Gobernador civil de Barcelona el siguiente telegrama:

«Barcelona—Gobernador civil—En nombre vecindario esta capital amenazado falta harina para elaboración pan, ruego V. E. encarecidamente se sirva facilitar fabricantes esa señores Salsaca, Oliveres, Polhas, Figueras y Roig Malafre puedan remitir almacenistas esta capital partidas de harinas que tienen contratadas cuya pronta llegada es necesaria para conjurar conflicto amenaza. Fia en su amor esta ciudad y salúdale.—Francisco Barceló Caimari.»

Fomento del Turismo

Última sesión

Reunidos los señores Alzamora, Llobera, Pascual, Salom, Escalas, Ferragat, Bienes, Pensabene, Gelabert, Amenguai, Mulet y Colom, procedieron a tomar posesión de los cargos de la Junta Directiva de la Sociedad «Fomento del Turismo», para los que habían sido elegidos en la última Asamblea general celebrada por esta Sociedad.

El Presidente señor Alzamora aprovechó la ocasión para hacer público su agradecimiento por la distinción de que había sido objeto, añadiendo que sólo podía decidirle a aceptar el cargo, el recuerdo y el ejemplo de su hermano don Enrique, fundador que fué del «Fomento del Turismo»; su entrañable amor a Mallorca, y la seguridad de creer poder contar con la cooperación de todos los demás señores que componen la Junta Directiva. Estos se le ofrecieron anímicamente y decidida, para lo que no tenían sino inspirarse en el ejemplo de patriotismo dado por el nunca bastante llorado fundador de esta Sociedad don Enrique Alzamora.

Se acordó que constara en acta el más grandioso agradecimiento al que fué vicepresidente de esta entidad, don Ricardo Roca por el legado que a favor de la misma dispuso en su testamento, e invertir la cantidad a que asciende aquél en un mirador—que será construido sobre el túnel llamado del «Grau» en el camino de Estallich con Andraitx—y que se denominará «Mirador Ricardo Roca», colocándose allí a efecto una lápida que así lo recuerde.

Últimamente fué lamentado el estado de abandono en que se tiene la ciudad de Palma y especialmente cuanto directa o indirectamente afecta al turismo, lo cual dificulta y su contrarresta la labor de patriotismo que esta entidad viene realizando; y para ver de evitar o aminorar dichas deficiencias, se acordó dirigir oficio al Ayuntamiento de Palma en súplica de que acometa urgentemente la realización de cuantas mejoras que como imprescindibles ansía este vecindario, y sin dilación el adquinado de las vías céntricas de esta capital cuyo piso es de terrisco, y al propio tiempo, que se proceda a la organización de un servicio que permita la perfecta y constante limpieza (riego y barrido) de la ciudad, consignándose para ello las necesarias cantidades en el próximo presupuesto municipal.

Fué también acordado oficiar al señor Gobernador de la provincia, para que en esta Isla se exija el exacto cumplimiento del Reglamento de Policía de hoteles y fondas, es-

pecialmente en cuanto se refiere a higiene y sanidad.

Se acordó elevar a los representantes en Cortes por Mallorca una exposición pidiendo que se presente a las mismas el oportuno proyecto de Ley para que sean declarados parque nacional los predios vulgarmente conocidos por «Miramar», en la parte que principalmente interesan al Turismo, y recabar para dicha exposición el apoyo de todos los Ayuntamientos de la Isla.

Asimismo se acordó proceder a la inmediata rotulación de Mallorca, para los efectos del Turismo, colocando los azulejos que para dicho objeto hizo fabricar esta Sociedad.

Por último acordaron los reunidos realizar cuantas gestiones sean precisas para lograr la necesaria reparación de las carreteras de esta Isla y la pronta construcción de los tramos que deben unir Andraitx con Estallich, Sóller con Lluch y Lluch con Pollensa.

Se levantó la sesión, dejando para la próxima otros importantes asuntos.

Notas de Sociedad

Boda

Ayer, en el oratorio de San Pedro y San Pablo del Palacio Episcopal, se unieron en el lazo del matrimonio la distinguida señorita Manuela Fuster Valiente y el oficial del Banco de España don Miguel Costa Díez.

El Canónigo M. I. Sr. D. Miguel Coste, tío del contrayente, bendijo la unión.

Actuaron de testigos: por la novia, sus hermanos don Jorge, capitán de infantería, y don Juan Antonio, y por el novio, don Pedro Llobera Garau, presidente de la Diputación Provincial, y don Miguel Benassar Costa.

La novia lucía elegante traje blanco.

Después de la boda, se sirvió a los invitados, en el domicilio de la desposada, un lunch.

Los novios, a quienes deseamos inabarcables felicidades en su nuevo estado, han salido para Pollensa.

De viaje

Ha salido para Ibiza y Alicante, de paso para Larache, donde ha sido destinado, el teniente de Artillería don Bernardo Miquel.

—Esta mañana han llegado de Mahón, después de haber predicado la Santa Misión en distintos puntos de la vecina Isla, los Rdos. PP. Juan Pascual, Antonio Salom y Juan M. Solá, de la Compañía de Jesús.

—Ayer embarcó para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», el Reverendo P. Linari, S. J., quien, como se sabe, ha predicado la novena de la Inmaculada en la iglesia de Montesión.

También salieron don Mariano y don José Gual Villalonga.

En el mismo buque embarcó el redactor de «La Última Hora» don José Tous.

Igualmente salieron en el «Rey Jaime I» los señores don Pedro Gual y don Nicolás Cotoner.

Bendición de una Capilla

Las Religiosas de María Reparadora invitan a las señoras de la Adoración, señoritas de la Corte de María Reparadora y las niñas de la Corte del Niño Jesús a la solemne bendición de la Capilla privada de su Convento, que tendrá lugar el próximo domingo día 14, a las seis de la tarde.

Efectuará la bendición nuestro amantísimo Prelado, siendo padrinos de la Capilla doña María Margarita de Verí y Fortuny y don Joaquín Gual de Torrella, y del altar los niños Fernanda de Oleza y Gual y Juan Miguel Montaner y Sureda.

Del mar

Entradas

Esta mañana ha llegado de Mahón el vapor «Jaime II», el cual, como dijimos, tuvo que suspender su salida de aquel puerto a causa del mal tiempo.

Ayer efectuó el viaje de ida y vuelta a Cabrera el vaporcito «Ciudad de Palma».

Salidas

Ayer emprendió viaje a Barcelona el vapor «Rey Jaime I».

Esta mañana ha salido el vapor «Jaime II», para Ibiza y Valencia.

La huelga marítima

Se nos comunica que ha llegado a Palma, procedente de Bilbao, don Juan Pons, segundo maquinista del «Juan Maragall», de «La Transmediterránea», por haberse desembarcado toda la oficialidad de cubierta y maquinaria de dicho vapor.

Por otra parte, también se nos dice que han salido de Barcelona para Gón 18, marinos entre capitanes, pilotos y maquinistas, que se han presentado a la Empresa. Dichos marinos, juntamente con otros oficiales que no secundaron la huelga, se enrolarán en seis vapores fondeados en el puerto de Gijón; dos de dichos vapores pertenecen a la Casa Fréches, y los restantes a «La Transmediterránea».

Ayer hablamos sobre la huelga náutica, con personas llegadas de Barcelona, las cuales nos manifestaron que el conflicto sigue en pie.

Conflictos obreros

Ayer el Gobernador civil reunió a los directores de las fábricas de gas, logrando que éstos accedieran a aumentar dos reales diarios a sus obreros, en vez de cuatro, que pedían; los obreros, al enterarse de lo acordado, aceptaron dicho aumento, dándose por terminado el conflicto.

Como quiera que a las seis y media de la tarde los obreros no habían manifestado su conformidad a dicho aumento, se reunió el Tribunal arbitral, presidido por el Sr. Llompart, por delegación de la Alcaldía. Al haberse reunido, se recibió aviso del arreglo, dándose el conflicto por solucionado.

La corriente eléctrica

Los operarios de «La Palma de Mallorca» consiguieron empujar el alumbrado público del paseo del Borne, Mercado y Rambla con el de la calle del Conquistador, en vista de lo cual se suspendieron los trabajos que estaban haciendo los operarios de la Compañía de Tranvías Eléctricos para sustituir dicho alumbrado por medio de lámparas supletorias.

El Alcalde, Sr. Barceló y Caimari, celebró ayer una conferencia con el director de la fábrica de gas «La Económica», Sr. Binimelis.

El Sr. Alcalde expuso a éste, la necesidad en que se encuentra el Ayuntamiento de adoptar nuevamente el gas, en sustitución de la electricidad, para el alumbrado público. El Sr. Binimelis se mostró muy propicio a ello, si bien hizo observar la necesidad de que se les aumente el precio del fluido.

No hubo acuerdo definitivo sobre el particular, si bien se cree será fácil llegar a él dada la buena disposición que mostró el señor Binimelis.

La Compañía de Electricidad «La Palma de Mallorca» ha dirigido a sus abonados la siguiente circular:

«Los paros que vienen ocurriendo desde el 7 de Septiembre, todos y cada uno de ellos, arrojando y haciendo estériles los sacrificios de nuestro personal, se podrían hoy presentar como obstáculo para pedir al seno de esta Compañía nuevos sacrificios, si en su claro criterio de V. no se reflejara la evidencia, que el intentar restablecer los servicios no obedece ni obedece a lucro mercantil, pues en tales condiciones y anomalías sólo se consigue engrosar el cúmulo de pérdidas, las que hubieran podido evitar cerrando nuestras fábricas e interrumpiendo nuestras redes por todo el tiem-

po necesario e indispensable para un arreglo definitivo y seguro.

Sin discusión alguna, la tal medida hubiera cubierto a esta Sociedad, no del factor perdido al que ni siquiera prestó su atención sino a la injusta censura pública recrudescida a diario, ante la vista de nuevos paros, y convertida en perjuicio individual, sea el industrial, comerciante o particular, pues dadas las circunstancias que se atravesaron y aun en las actuales, difícilmente la industria podría sustituir su fuerza eléctrica por otra, dificultad exclusiva al comercio y particular por incondiciones y calidad de otros alumbrados.

Permítanos reclamar la ayuda del industrial, aceptando voluntariamente nuestra proposición, encaminada a evitar un paro general, quizás de duración larga.

El día 7 de los corrientes, un cable principal subterráneo sufrió grave avería y por tanto la falta de éste, aumenta el transporte de corriente en los otros, que su sección no permite la carga en junto, de alumbrado y fuerza motriz.

Así, pues, para repartir la disponibilidad, le rogamos se abstenga de funcionar entre las horas 4 tarde y 12 noche, por el tiempo que dure la citada reparación, de cuyo término le daremos conocimiento.

Desde luego le participamos a título de medida general, que pondremos de nuestra parte cuantos medios sean necesarios para evitar pueda cualquier industrial utilizar la corriente en las horas señaladas.»

Teatrales

Principal

Esta noche se estrenará en el Principal el drama en tres actos de los hermanos Quintero «La Calumniada».

Mañana, viernes, en *matinée*, se celebrará una función a beneficio del Hospital provincial.

Tomará parte en la función la banda del Regimiento de Palma.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Ntra. Sra. de Guadalupe y santa Eulalia de Mérida, p. y mr.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Felipe Neri, dedicadas a Ntra. Sra. de Guadalupe: Exposición a las seis; a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las seis, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

Iglesia de Montesión.—Congregación Mariana de Nuestra Señora del Pilar, canónica mente establecida en esta iglesia.—El jueves, día 12 del actual, a las ocho, se dirá una Misa rezada en el altar de la Congregación, con órgano y cánticos, y se hará el Ejercicio propio del día. Acabada la misa, se cantará el himno nacional a la Virgen del Pilar, y luego habrá imposición de medallas a los nuevos Congregantes.

Nota: Este día se puede ganar indulgencia plenaria con las debidas condiciones de confesión y comunión y visitando el altar de la Virgen del Pilar, la cual indulgencia es aplicable a las almas del Purgatorio.

En la misma iglesia, a las ocho, el ejercicio en obsequio de la Virgen del Pilar, con misa; por la tarde, a las cinco, plática a las Madres Cristianas por el Director; después de la plática, reunión de Cefedores de la capilla de las Reliquias.

Visita.—A Ntra. Sra. del Pilar, en Montesión o los Sagrados Corazones.

Dependiente

Se necesita para droguería y ferretería. Informes Centro de Anuncios.

Representante

para Mallorca lo desea fábrica de cola y amidos de Barcelona. Dirigirse al señor J. R. en el Gran Hotel de Palma.

Señoras y Caballeros

Visiten la

Liquidación de 20.000 pares Calzado

destinado a los Grandes Almacenes de París

Abierta en la Plaza de Cort

Calzado económico desde 8^{Ptas.} 95 Calzado de lujo.—Últimas creaciones francesas

